

# ***Comprendre les dangers d'une religion impulsive et sentimentale***

## **3SM 336.3 :**

Nous courons le risque de sombrer dans une religion sentimentale et impulsive.

## **CG 274.1 :**

Il est impossible de décrire le mal qui résulte de l'abandon d'un enfant à sa propre volonté. Certains enfants égarés par négligence reviendront plus tard à la raison grâce à l'incultation de leçons pratiques ; mais beaucoup sont perdus à jamais parce qu'ils n'ont reçu dans leur enfance et leur jeunesse qu'une éducation partielle et inégale. L'enfant gâté a un lourd fardeau à porter tout au long de sa vie. Dans l'épreuve, dans la déception et dans la tentation, il suivra sa volonté indisciplinée et dévoyée. Les enfants qui n'ont jamais appris à obéir auront un caractère faible et impulsif. Ils cherchent à dominer, mais n'ont pas appris à se soumettre. Ils n'ont pas la force morale de réfréner leur tempérament emporté, de corriger leurs mauvaises habitudes ou de maîtriser leur volonté incontrôlée. Les bêtises commises par une telle éducation sans discipline et sans encadrement deviennent ensuite le patrimoine dont héritent hommes et femmes. L'intellect ainsi perverti peut à peine discerner le vrai du faux.

## **2T 638.2 :**

Parfois, quand il en a envie, il est prêt à faire tout en son pouvoir pour faire avancer la cause de Dieu. Mais il aime tellement faire à sa guise qu'il laissera souffrir la précieuse cause de Dieu plutôt que de renoncer à sa volonté et à sa façon de faire. Le Frère E n'est pas un homme sur lequel on peut compter. Il est assujetti aux tentations de Satan et il se retrouve souvent sous son emprise. Il a un cœur égoïste et insoumis ; il est capricieux, impulsif, tantôt haïssant, tantôt aimant. Il est parfois bon, mais aussi parfois jaloux, envieux et très égoïste. Il ne peut parfaire son caractère chrétien tant qu'il ne résiste pas à la tentation, qu'il ne subjugue pas sa propre volonté obstinée et qu'il ne cultive pas un esprit d'humilité, une volonté de voir et de confesser ses erreurs. Il a parfois été sincère et sérieux ; puis une vague l'emportait dans une direction opposée, et il nourrissait de la jalousie, de l'envie et de la méfiance. Son intérêt personnel et égoïste était primordial, il était plein de reproches et soupçonnait les autres de ne pas l'apprécier, mais de vouloir lui nuire. Frère E a besoin d'une profonde conversion. Il ne suffit pas que les hommes fassent profession de la vérité. Ils peuvent très bien reconnaître toute la vérité et pourtant ne rien savoir — n'avoir aucune connaissance expérimentale dans leur vie quotidienne — de l'influence sanctifiante de la vérité sur le cœur et la vie, ou de la force de la véritable piété.

**1MR 381.3 :**

John, tu as cultivé ton penchant [naturel] pour l'amusement et les plaisirs. As-tu crû dans la grâce ? As-tu senti l'importance d'éduquer quotidiennement ton cœur et ton esprit à cultiver les facultés nobles et supérieures de ton âme ? Il te faut une vision plus correcte de la religion. Tu es impulsif, émotif et sporadique dans ton activité religieuse. Tu dois faire preuve d'une grande prudence, ou bien tu commettras de graves erreurs. Tu ne vas pas au fond des choses. Tu ne devrais pas suivre la tendance [naturelle] de ton esprit. Tu as des tendances héréditaires qui ne sont pas les plus favorables à la perfection du caractère chrétien, et tu risques de perdre ton âme si tu ne considères pas sous un angle différent la grande question de la vie éternelle.

**TMK 113.5 :**

La vraie religion applique les principes de la loi de Dieu : l'amour envers Dieu et l'amour envers l'homme. Ceux qui seront acceptés par le Ciel auront mis leurs talents au service de la gloire de Dieu et du bien de l'humanité. Ils seront devenus des ouvriers avec Dieu et recevront l'approbation du Maître lorsqu'il viendra sur les nuées du ciel. La religion est quelque chose de plus qu'une simple profession de foi, quelque chose de plus profond qu'un sentiment impulsif; c'est faire la volonté de Dieu.

**CG 424.1 :**

Nous avons tous une tendance naturelle à être sentimentaux plutôt que pragmatiques. C'est pourquoi il est important que les parents, dans l'éducation de leurs enfants, dirigent et forment leur esprit à aimer la vérité, le devoir et l'abnégation, et à développer une noble indépendance, afin qu'ils choisissent d'avoir raison, quand même la majorité choisit d'avoir tort.

**6T 277.3 :**

Lors d'occasions spéciales, certains se laissent aller à des émotions sentimentales qui les poussent à agir de manière impulsive. Quoiqu'ils pensent peut-être rendre par là un grand service à Christ, ce n'est pas le cas. Leur zèle s'éteint rapidement et ils délaissent leur service pour Christ. Dieu n'accepte pas un service intermittent ; nous ne pouvons pas faire du bien à nos semblables par des élans émotionnels d'activité. Les efforts sporadiques que certains déploient pour faire le bien entraînent souvent plus de dégâts que de bienfaits.

**MC2 439.3 (2SM 382.3) :**

Nous sommes au seuil de l'éternité. Ce n'est pas de chrétiens du beau temps que nous avons besoin pour cette œuvre. Ce n'est pas d'une religion sentimentale, arrangée au goût du jour, que notre époque a besoin. Je vous le déclare: la proclamation de la vérité exige une foi intense, car les agents de Satan se préparent à agir avec une puissance que l'on n'a encore jamais vue. Est-ce qu'alors une nouvelle puissance ne va pas s'emparer du peuple de Dieu? La vérité, dont l'influence est sanctifiante, doit être présentée avec force à notre Eglise. Des supplications ardentes doivent monter vers Dieu, avec de ferventes

prières, pour que notre espoir en tant que peuple ne soit pas fondé sur de simples suppositions mais sur des réalités éternelles. Chacun doit savoir pour son propre compte, à la lumière de la Parole de Dieu, s'il est dans la foi, en route ou non pour le ciel. La règle morale du caractère, c'est la loi de Dieu. Sommes-nous à la hauteur de ses exigences? Est-ce que le peuple de Dieu apporte ce qu'il possède, son temps, ses talents et son influence totale, à l'œuvre qui doit s'accomplir en notre temps? Réveillons-nous. "Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu." Colossiens 3:1. {MC2 439.3}

### **FC 51.3 (AH 52.4) :**

Détournez votre esprit des projets romantiques. Vous mêlez à votre religion un sentimentalisme romantique et amoureux, qui n'élève pas, mais, au contraire, abaisse. Vous n'êtes pas seule à être affectée: d'autres personnes sont troublées par votre exemple et votre influence. ... La tendance à rêver et à construire des châteaux en Espagne vous disqualifie pour une action utile. Vous avez vécu dans un monde imaginaire; vous avez été une martyre imaginaire et une chrétienne imaginaire. {FC 51.3}

### **CL 265.2 (CCh 327.2) :**

Christ appelle Son peuple à croire et à mettre en pratique Sa parole. Ceux qui la reçoivent et se l'assimilent, la faisant participer à chacune de leurs actions, lui permettant d'influencer chaque trait de leur caractère, grandiront dans la force de Dieu. Leur foi s'avérera d'origine divine. Ils ne s'égareront pas dans les sentiers de l'ennemi. Leur religion ne deviendra pas une affaire de sentiments et d'émotions. Devant les anges et les hommes, ils se tiendront debout en chrétiens solides et conséquents. {CL 265.2}

### **CP 279.1-2 (AA 314.1-2)**

L'apôtre se comparait lui-même à celui qui court dans un stade et fait tous ses efforts pour remporter le prix. "Je cours donc," dit-il, "non à l'aventure; je frappe, mais non pas en l'air; mais je traite durement mon corps, et je le tiens assujetti, de peur qu'après avoir prêché aux autres, je ne sois moi-même réprouvé." Pour ne pas courir en vain dans la compétition chrétienne, Paul se soumettait à un entraînement sévère. Les mots: "Je traite durement mon corps", signifient littéralement repousser avec une discipline sévère tous les désirs, toutes les impulsions et toutes les passions. {CP 279.1}

Ce que l'apôtre redoutait le plus, c'était qu'après avoir prêché aux autres, il ne soit lui-même réprouvé. Il comprenait que s'il ne mettait pas en pratique les principes qu'il professait, son activité en faveur d'autrui ne lui servirait de rien. Sa conversation, son influence, sa résistance aux tentations devaient montrer que sa religion n'était pas simplement une croyance, mais une vivante et constante communion avec Dieu. Le but qu'il gardait toujours devant lui, et qu'il désirait ardemment atteindre, c'était "la justice qui vient de Dieu par la foi". Philippiens 3:9. {CP 279.2}

### **CP 491.3 (AA 551.1-2) :**

“N'aimons pas de paroles,” dit l'apôtre, “mais en action et en vérité.” La perfection du caractère chrétien est atteinte quand on éprouve constamment en soi l'impulsion d'aider les autres et de leur faire du bien. C'est l'atmosphère de cet amour débordant de l'âme du croyant qui fait de lui une odeur vivifiante donnant la vie, et permet à Dieu de bénir son travail. {CP 491.3}

Le meilleur don que puisse nous faire notre Père céleste, c'est un suprême amour pour Dieu et un amour désintéressé pour autrui. Cet amour n'est pas une impulsion, mais un principe divin, une force permanente. Il ne peut prendre naissance dans le cœur irrégénééré. Il ne se trouve que dans le cœur où Jésus règne. “Nous l'aimons, parce qu'il nous a aimés le premier.” Dans le cœur renouvelé par la grâce divine, l'amour est le principe directeur de l'action. Il modifie le caractère, gouverne les impulsions, contrôle les passions, et ennoblit les affections. Entretenu dans l'âme, cet amour adoucit la vie et répand une influence purifiante sur tout son entourage. {CP 491.4}